

PTAだより第5号

第5回運営委員会 令和7年11月11日9時より 1F多目的室にて

校長先生挨拶.....

日頃より本校の教育活動へご理解、ご協力をいただきありがとうございます。

近隣の小学校では、インフルエンザが流行し、多くの学級閉鎖が出ているようです。本校は、10月後半に1学級の閉鎖がありましたが、その後の閉鎖はありません。各ご家庭で健康管理、感染予防にご留意いただいているお陰と感謝しております。

さて、今週土曜日には、2年ぶりの学芸発表会が行われます。子どもたちは自分のセリフでの演技はもちろんのこと、セリフがないところでの動きや表情、歌や楽器の演奏、小道具の作成、セットの移動などの場面転換、照明係、音響係など、様々なところで役割を担い、活躍をしてくれることと思います。ぜひ、保護者鑑賞日前にお子さんが頑張っている「見所・聞き所」をお子さんから聞いていただいた上で、劇をご覧いただきたいと思います。また、学芸発表会に向けて保護者の皆様には衣装の準備にご協力いただきありがとうございます。また、学年によっては保護者の有志の皆様が、特製の衣装や大道具・小道具の制作にご協力くださいました。保護者・PTAの皆様に感謝申し上げるとともに、みんなで作り上げる笹原小学校の学芸発表会の鑑賞に、ぜひご来校ください。

笹原小学校では、これからも様々な行事を通して、子どもたちが達成感や充実感を味わい、大きく成長できるよう教育活動を進めてまいります。学校・保護者・地域が一体となって、よりよく子どもたちを育てていければと思っています。引き続きPTAの皆様のご協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。

校長 吉田健二

PTA会長挨拶.....

いつもPTA活動へのご理解とご協力ありがとうございます。

2学期も気がつけば半分が終わり、もう年の瀬が見えてきました。1年生は入学当初の時から本当に成長して元気で明るい挨拶をしてくれます。そして、6年生はもう卒業が見えてきました。6年間があっという間に感じられる時期に入ったなと感じます。保護者の皆様にとっては、本当に年末に向けて忙しいと思いますが、子どもたちの成長もぜひ見守ってあげてください。

PTAは私が会長になってから1年と半分が過ぎようとしています。まだまだ至らない部分が多く反省ばかりですが、ぜひ保護者の皆様のお力とご協力が必要です。引き続きどうぞよろしくお願ひいたします。

最後に、10月の委員会活動において、PTA団体図書係さんが図書委員会の子どもたちと一緒に選書をしました。学校でも新しい本を買っていますが、今年はPTA寄贈本として、

団体図書委員が選んだ本が学校に届きます。どんな本が届くか、ぜひ楽しみにしてください。1年生から6年生まで満遍なく図書委員会のみんなが選んでくれました。少しだけネタバラシをすると、あの大人気シリーズが学校に届きます！改めて手伝ってくれたPTAの皆さんも本当にありがとうございました。

急激な気温変化でインフルエンザや風邪が流行っています。保護者の皆さんのが倒れたら大変なので、どうぞご自愛ください。

PTA会長 田中圭介

運営委員会 議事・承認事項

主な議事

1. 情報共有・意見交換

【会計】 前期会計報告	・10月上旬に監査を実施した。上期分の決算は役員に共有のとおり。
【本部】 コピー機の保守切れに伴う プリンタの購入について	・承認され、また既存のコピー機の廃棄費用16,000円前後も同時に承認された。搬出を有志で行うが、怪我には注意されたい。
【本部】 来期役員公募について	・PTA本部15名、遊び場開放運営委員会10名、卒業対策係3名程度を募集予定。 ・役員としてエコ会計を残しているが無しでよい、との意見あり。この場合ベルマーク運動だけが独立して残ることとなるが、現状ベルマーク担当にも動きがないため、エコグリーン委員会の子どもたちが集めたベルマークを集計して発送する仕事のみが残ること。ボランティアで回せるかもしれない。
【本部】 新入生説明会について	・本年度の日程は1月30日(金)14:30~15:00受付、予定入学数は来年度の学齢簿上は90名程度のこと。 ・説明会資料に入れたいPTAの案内等があれば入れられる。来年度は1年生からも役員を募集する。資料の中に現在PTAをやっている保護者の声などがあるといいかもしれないとの意見があった。何かしら準備する。
【世小P】 世小P研修報告	・世小Pでのアンケート結果やツールについての紹介があり、PTA会費を学校徴収のままとしている学校も一定数残っていること。 ・オンラインツールの活用はほとんどなく、オンライン化しても不満が多いという状況で、現時点で最適解はないとのこと。
【本部】 せたがやペイの加盟店登録について	・PTA会費の送金、子ども縁日等のイベントでの支払い、イベント参加者への還元などに使えるため、加盟店登録しておきたいとの提案があった。送金の手数料がないこと、銀行口座への出金手数料はであること、せたがやペイ

	<p>持ちのポイント還元原資に乗っかれること等の紹介がなされた。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・区の事業のためデメリットなく、従来の活動と並行して使えるツールとして機能するだろうとの見立てで、笹原小学校PTAとして加盟店登録を進める予定である。
<p>【イベント】 せたがや年末クリーンアップ作戦への参加について</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・11月29日(土)9:00～12:00で学区内の清掃活動を行う。まちづくりセンターからトング、ビブスを8ずつ貸与され、世田谷区からゴミ袋が大小20枚ほど支給される。 ・当日校門前に集合し出発。目的は、ゴミを拾い、街をきれいにする活動なので、集合せずとも当日自宅の前を掃除するだけでもありがたい。
<p>【イベント】 ポップコーンマシンについて</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・くまサクフェスでやや生産能力不足だった。世田谷区で行事用物品の貸出として、ポップコーン機が8台あるので、貸出が第一候補だが、行事の日程が大体重なるため、先着順となっている状況の説明がされたところ、エコ会計・遊び場で購入可能との提案あり。 ・児童館から借りているものと同じ丸形の機種は、価格が高いため、価格が安い角形でもよいとの意見あり。子ども縁日等でも活用可能。
<p>【校外】 馬出のバリケード再利用案について</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・すべて回収する案と、吊り下げ看板の内容を変えて掲示(この先通学路、安全運転、路上喫煙禁止ゾーン等)する案あり。 ・今後活用しない場合は警察に返却するか、廃棄することになる。 ・回収すると容易には置けなくなるため、当面は現状維持とすることとした。
<p>【広報】 PTAブログの今後の記事予定について</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・広報担当以外でもPTAブログは書いてよい運用であることを再周知。 ・学芸発表会は学校の日記にも上げられる。動画の配信は音楽やシナリオの著作権にも注意する必要がある。 ・保護者間で写真を共有できるプラットフォームがないとの意見あり。
<p>【本部】 来年1月の運営委員会日程について</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・通常行っている第二火曜日が土曜授業に伴い、休校日となっているため、翌週の1月20日(火)9:00からに変更した。
<p>【本部】 PTAのあり方について</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・遊び場としては現場での実行人員が薄くなっている、コロナで活動がなくなったことが影響している。以前は強制力があったため集まっていた人手がなくなった。 ・ボランティアが足りない、縁日の人手がない、という情報発信をしてきていないので、知らない、無関心な人が多く、情報発信が重要。 ・役員やボランティアを何回などと強制すると、PTAに参加しなくなるだけで人が集まるとは限らない。 ・そもそもPTA関係なく、子どものためのイベントに保護者が協力する文化醸成が必要。

	<ul style="list-style-type: none"> ・どうすれば子どものためのイベントに保護者が前向きに参加できるのか検討。 ・12月9日9時より、南校舎1F多目的室にて臨時の運営委員会を開催予定。
【イベント】 PTA主催もしくは学校との共催で、「性教育」に関する講演会を、低学年・高学年向けにそれぞれ実施したい	<ul style="list-style-type: none"> ・低学年・高学年で気を付けるポイントが異なるので、それぞれでの実施で、性被害にあわないため、という側面だけでなく、自分のことを自分が大事にすること、相手を大切にすること、にも繋がるので、子どもたちに聞いてもらいたい。また、保護者も参加できるような枠組みがあるとよい。 ・「性教育」というとハードルが高く感じることもあるので、「自分の身を自分で守るという防犯の観点で実施するのも良さそうであり、それは学校の教育方針とも合致している。学校で教育予算はついていないので、PTAで招致して、土曜授業で学校と一緒に開催することは可能。保護者の教育としても、同じ情報を学んでほしいので、その点からも土曜授業で行うことは好ましい。また、来年度の家庭教育予算が使えるかもしれない。
【イベント】 茶話会について	<ul style="list-style-type: none"> ・3年生は12月1日（月）の保護者会後に開催を検討している。保護者会が14時からなので、茶話会は15時ぐらいからになる予定。他の学年についても希望があれば開催可能である。
【イベント】 樹木札設置について	<ul style="list-style-type: none"> ・10月3日に予定通り設置が完了。一部備品の不足やQRコードの間違いなどがあったため、再度別日程で取り付け予定（日程は未定だが、業者側で対応）。
【イベント】 傘作りワークショップ開催について	<ul style="list-style-type: none"> ・9月13日に予定通り開催。楽しかったとの声あり。講師費用をPTAで負担し、参加者は材料費のみで参加できた。
【校外】 馬出しについて	<ul style="list-style-type: none"> ・2カ所の馬出を外注している。馬出しをお願いしている方が入院し、馬出しをお休みしていた。現在は退院されて再開したが、今後もお休みする日はあるとのこと。 ・予算的には馬出しの継続は難しく、なくすことも検討の余地がある。 ・なくしたことの影響は、初期には「出し忘れていないか」との問い合わせはあったが、活動をやめたことを伝えて理解いただいている。馬出しを無くして、事故が起こった、車が入ってきたなどの報告は上がってきていない。

2. 学校より

インフルエンザの状況について	<ul style="list-style-type: none"> ・近隣の小学校で11学級が閉鎖、杉並区で学校閉鎖がある中、笛原小は比較的少ない方である。
週末の学芸発表会に向けて	<ul style="list-style-type: none"> ・発表会練習においても、見通しが立つと子どもたちの成長が著しく、一人一人の伸びを評価している。

登下校時の道での広がりの注意喚起	<ul style="list-style-type: none"> 児童の登下校時に、傘の振り回しや石を蹴ることによる駐車車両への傷などで警察に通報があり、防犯カメラの映像から調査の過程で、学校にも問い合わせが来ている。今一度ご家庭でも指導いただきたい。 有事の際には、子どもの賠償保険に加入していれば、保険会社とのやり取りで収まるとのこと。
------------------	--

3. 遊び場運営委員会より

どんど焼きについて	<ul style="list-style-type: none"> どんど焼きに使用する竹を、竹林伐採ボランティアの対価で、毎月体育倉庫に仕入れている。仕組みとして、一人のボランティアに依拠しているため、いつまで続けられるか不透明である。 今年については、すでに竹がそれなりに集まっているので、12月の伐採は中止の予定である。 新設される学校運営協議会に事務局として実行チームを作る、などあり方を検討する。 現時点でなかなか案はないが、来年度以降どうするか今後考えていきたい。 昨年までは、2時間は授業を行い、どんど焼き、下校の流れだったが、今年から土曜授業を行う場合に、振替休業日を設定する必要があり、午前中全体を授業扱いにするため、全員参加となる。 昨年まで提供していた餅について、飲食のリスクから全員分の配布は難しいため、伝統行事の学習の観点から4年生のみに配布する方向だが、卒業の思い出として6年生にも配布できないかとの意見があり、学校で今後検討。
-----------	---

活動報告(令和7年9月10日から令和7年11月10日までの活動分)

全体・本部・校外
9/13 それP、傘作りワークショップ
9/29 こどもを守ろう110番の配達作業
10/25 世小P ICTツール研修
11/3 ふれあいキャンプ飯
11/6 第4回学校運営委員会
11/9 くまサクフェスティバル

遊び場
9/21 第5回遊び場運営委員会
10/5 校庭開放
10/12 校庭開放
11/2 校庭開放

<古新聞回収について>

新聞のみの回収となっております。（※但し、新聞に挟まれているチラシは回収可能です。）新聞以外は回収不可のため、お気を付けください。雑誌類は全て回収できません。ご協力よろしくお願ひいたします。

次回古紙回収日：11月28日（金）、12月26日（金）※毎月第4金曜日

2026年3月をもちまして古紙回収は終了となります。
皆様、今年度も奮ってご協力いただけますと幸いです。

<ベルマーク運動ご協力のお願い>

PTAではベルマーク活動（ウェブベルマークを含む）を行っております。
集めたベルマークの点数は、子どもたちの活動に還元されます。回収場所は、北校舎1階昇降口に設置した回収ボックスです。
皆様のご協力をよろしくお願ひいたします。

◆ウェブベルマークについて

協賛サイトはYahoo!、ASKUL、dinos、ベルメゾンなど多数。なお、お買い物で獲得するご自身のポイントには一切影響はありません。

→下記WEBサイトから各自ご登録の上「ネットショッピング前のちょい寄り」をお願いいたします。

※初回登録時に「世田谷区立笹原小学校」を支援先にしてください。



<https://www.webbellmark.jp/>

《PTA室利用方法》

※令和7年7月8日より鍵の運用方法が変更されました。

北校舎3階にあるPTA室は、PTA会員であればどなたでもお使いになれます。
PTA室の鍵はPTA室入り口右の壁にある黒いキーボックスの中にあります。キーボックスを開いて、ダイヤル式の暗証番号を入れると開き、鍵を取り出せるようになっています。退出する際は同じようにキーボックスの中にPTA室の鍵を入れてください。
キーボックスの暗証番号、及び開け方についてはpiitaの「おたより」にて確認できます。

次回の運営委員会

臨時 2025年12月9日(火)9:00より南校舎1F多目的室にて
定例 2026年1月20日(火)9:00より南校舎1F多目的室にて

参加希望の方はメール、または周囲のPTA運営委員までお気軽にご連絡ください。
PTAに関するご意見・ご感想はこちらまで⇒ sasahara.pta@gmail.com